

OPINIÓN

El daño de Dante Delgado

Al interior del equipo del panista Ricardo Anaya, precandidato presidencial de la coalición Por México al Frente que integran PAN, PRD y MC, hay preocupación por las desafortunadas declaraciones del coordinador nacional del partido naranja, Dante Delgado, contra los representantes de los medios de comunicación. Nos cuentan que en el cuarto de guerra azul realizaron un análisis de lo publicado en los medios, después de que don Dante, el estratega, callara a Anaya e impidiera que la prensa preguntara "ocurrencias". Ese fue el motivo por el cual don Ricky salió a tratar de corregir la plana y decir que tiene toda la intención de mantener total apertura con los periodistas y no mandar un mensaje de fractura en el Frente Ciudadano por México. ¡Ajá!



Llegada de Ricardo Anaya ayer, al aeropuerto de Oaxaca

Lozano cambia de costal

Primero intentó pegarle a AMLO con aquello de la conspiración rusa, con el tovarich Andrés Manuelovich, quien reviró con ironía. Pero Javier Lozano, uno de los voceros del precandidato priísta a la Presidencia, José Antonio Meade, no deja de tirar golpes por todos lados. Ahora centró su ataque contra el panista Ricardo Anaya. En su cuenta de Twitter, don Javi se burló de una fotografía que circulaba en las redes sociales en la que se apreciaba a un ciudadano saludando a Anaya a su llegada al aeropuerto de Oaxaca: "Gran algarabía provoca la llegada de @RicardoAnayaC a Oaxaca. La policía estatal se ve obligada a intervenir para evitar tumultos en la terminal aérea". En menos de 24 horas, el fajador Lozano cambió de costal.

El general que impulsó la Ley de Seguridad

Uno de los militares más activos en la discusión de la Ley de Seguridad Interior tan impugnada en México y el extranjero, y ahora materia de revisión constitucional en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, murió la madrugada de este viernes de un infarto. General de brigada de Justicia Militar, Jaime Juárez González, nos dicen, fue el primer abogado militar en tomar un curso de derechos humanos, y en su tesis de maestría señaló que la razón de ser del Ejército es que los mexicanos realicen sus proyectos individuales y sociales en paz y tranquilidad. Fue de los primeros en abordar el tema, que ya es ley, y que ha levantado diversas controversias que deberá resolver el máximo tribunal del país.



Andrés Manuel López Obrador

AMLO capotea al INE

La etapa de precampaña ha servido para que Andrés Manuel López Obrador haga algunas suertes con el capote frente a la autoridad electoral, ante los consejeros del Instituto Nacional Electoral, quienes parecen aplaudir desde el primer tendido de la plaza. Nos hacen ver que el precandidato de Morena a la Presidencia pronuncia discursos que están en el filo de lo que podría resultar actos anticipados de campaña. Sin embargo, capotea a las autoridades electorales con las frase de "voten por un veracruzano", sin decir el nombre, pero en referencia a que por sus

venas corre sangre jarocha. Y el juez de plaza, don Lorenzo Córdova, le concede orejas y rabo. ¡Olé!

20 ENE 2018

Página: Z Sección: MACION







El buen humor de Mancera



Miguel Ángel Mancera

Las acciones del gobierno capitalino ante la emergencia del sismo del 19 de septiembre tuvieron el guiño de la ONU. Nos dicen que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, estuvo de buenas el viernes luego de que al encabezar un balance de su gabinete sobre las acciones emprendidas desde hace cuatro meses, también estuvo en la mesa Antonio Molpeceres, coordinador residente de las Naciones Unidas y Representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México. Nos dicen que don Antonio resaltó la capacidad de reacción y, en especial, la creación de la Plata-

forma CDMX, pues consideró que es una buena práctica para transparentar la información relacionada con el sismo y los damnificados; incluso, dijo que sería bueno que ante situaciones similares otros países la replicaran.



Paola Félix Díaz

La libra morenista en Cuajimalpa La diputada federal y virtual candidata de Morena a la alcaldía de Cuajimalpa, Paola Félix Díaz, salió intacta de la denuncia que le interpuso desde del año pasado el diputado local del

PRI, Adrián Rubalcava, por presuntos actos anticipados de precampaña. La ex legisladora del partido Verde presumió en su cuenta de Twitter la sentencia del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, que resolvió la inexistencia de violaciones a la ley como denunció el ex delegado de Cuajimalpa ante el Instituto Electoral capitalino. Ahí, doña Paola dijo que a pesar de los obstáculos le asiste la verdad y de paso soltó que nadie va a detener la transformación de Cuajimalpa, ¡Ups!

Quiroga dejó Educación

Pues nos cuentan que en su camino por la alcaldía de Iztapalapa, para lo cual primero deberá ganar la candidatura perredista, la ex diputada federal Karen Quiroga ya renunció al cargo que tenía en la Secretaría de Educación de la Ciudad de México. Nos dicen que desde el 1 de enero de este 2018 la aspirante renunció a la titularidad del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) donde, entre otros cosas, organizó los dos eventos donde se conocieron y se hicieron virales las clases de educación sexual de doña Dione Anguiano Flores.

La pelea albiazul en Tlalnepantla

La disputa por las candidaturas a alcaldías y diputaciones federales y locales del Estado de México se agudizó en todos los partidos políticos, ante la cercanía de los tiempos electorales. El ex dirigente del PAN en el Estado de México y cabeza de lo que queda del Grupo Tlalnepantla, Ulises Ramírez Núñez, está que trina de coraje porque el equipo de Édgar Olvera Higuera, alcalde de Naucalpan, pretende arrebatarle la



Ulises Ramírez

20 ENE 2018 Página: Z Sección: METROPOLI

Acabar en serio con el huachicol

ntre los problemas más acuciantes que enfrenta nuestro país, por sus fuertes repercusiones económicas y sociales, está el robo y tráfico de hidrocarburos —el huachicol—, que al igual que el narco, por ejemplo, se enmarca en eso que llamamos crimen organizado, y que cada día que pasa se convierte en un poder fáctico con más adeptos y territorio bajo su mando.

Esta casa editorial ha documentado cómo en los últimos años esta práctica fue creciendo en varias entidades, ante la total pasividad inicial de las autoridades, que actuaron ya que estas

EDITORIAL

redes de extracción y venta ilegal de combustible habían crecido como hasta hoy, al grado de haber "penetrado" 9.65% del total de la red nacional de ductos, con lo que casi podrían equipararse, en su número de integrantes e

impacto, con algunos cárteles del narcotráfico.

Luego de que Pemex reconoció que los huachicoleros le sustraen diariamente el 3.4%, equivalente a 198 mil barriles diarios de todos los productos —entre gasolinas, diésel, turbosina, combustóleo, gas, petroquímicos y crudo—que se transportan por ducto, el combate y extinción de esta práctica —o deberíamos llamarla industria criminal—debe ser prioridad para este gobierno en lo que le queda de tiempo, y también para quien gane la Presidencia en julio.

En este sentido según informaron, el gobierno federal y la petrolera se han propuesto, a través del Plan de Negocios de Pemex

2017-2021, recuperar producto sustraído de sus ductos a través de tomas clandestinas, con un valor de hasta 11 mil millones de pesos en 2025, siguiendo estrategias de coordinación de todos los órganos de seguridad nacional —Sedena, Semar, PF— que ya se han puesto en marcha. Ese monto de recursos equivale a la mitad del valor de los productos que actualmente le roban cada año a la empresa productiva del Estado, estimado en 20 mil millones de pesos.

Es decir, el gobierno "ambiciosamente" pretende recuperar para 2025 el equivalente a la mitad de los hidrocarburos que hoy se roban al año. Demasiado poco. El esfuerzo no se desestima por supuesto, sin embargo es evidentemente insuficiente si se mira a futuro, y esto incluso bajo el supuesto de que la estrategia funcione y se le de continuidad en el próximo gobierno, y bajo la condición de que el volumen de huachicol se mantenga y no aumente.

Por sólo intentar contrarrestar el problema, y no darle solución de fondo como debiera ser, este plan de Pernex y el gobierno se desdibuja ante la realidad. Una estrategia sólo de monitoreo y vigilancia, que no combata las causas de la pobreza, desempleo, falta de oportunidades que a su vez son el origen del huachicol, así como la impunidad reinante y la corrupción entre las fuerzas del orden, estos esfuerzos serán tan en vano como nadar contracorriente. Lo que necesitamos son acciones que abatan por completo este fenómeno, no sólo parcialmente. El diagnóstico es claro y alarmante: de no darse marcha atrás a una tendencia al alza, podría convertirse, sin exagerar, en una amenaza para la seguridad nacional. •

Caudia

20 ENE 2018

Página: 18 Sección: OPINION



1 mecanismo más eficiente que conoce el sistema político mexicano para mantener el statu quo y la conservación del poder para las élites políticas y económicas dominantes, es el miedo. Como ocurre también en otros sistemas democráticas de todo el planeta, en México el temor de la población y del electorado a cualquier cosa que amenace los intereses del stablishment y de los grupos de poder ha sido explotado en distintas etapas de la historia, con efectos y resultados distintos, según el contexto histórico del momento, pero siempre con un mismo objetivo: infundir en las mayorías ignorantes el miedo a cualquier opción política que ponga en riesgo la supervivencia y el interés de los grupos dominantes.

En la historia reciente del país, el contexto de la guerra fría y el miedo a la expansión soviética en América Latina, fue el argumento para que un presidente como Gustavo Díaz Ordaz utilizara la fuerza bruta de la milicia para sofocar movimientos rupturistas estudiantiles y políticos de los 60 y 70, que en el contexto histórico de rebeliones juveniles en todo el mundo exigían apertura y libertad al cerrado sistema del partido único, junto a una nueva visión generacional de la tradicional y autoritaria sociedad mexicana. El discurso del miedo a los "agentes extranjeros" fue llevado al extremo de una masacre estudiantil en Tlatelolco, el 2 de octubre de 1968, cuyos ecos y efectos aún resuenan en el México actual de la inacabada transición democrática.

Veinte años después, en 1988, otra ruptura histórica del PRI-sistema y el surgimiento de un Frente Democrático Nacional encabezado por Cuauhtémoc Cárdenas, activó los mecanismos de miedo y manipulación ante la amenaza real a la continuidad del régimen, que se negaba a la alternancia. El control gubernamental de las instituciones electorales y la organización de las elecciones, fue fundamental para que, en medio de la incertidumbre y las sospechas de fraude, el sistema de conteo de los votos "se cayera" y diera paso a la permanencia del PRI, con Carlos Salinas de Gortari, y a que Cuauhtémoc Cárdenas frenara "por responsabilidad", ha dicho él -otra variante del miedo-una movilización nacional en contra del robo electoral.

El zapatismo y el miedo de fin de siglo. La descomposición y ruptura en el viejo sistema, iniciada en 1988, hizo crisis seis años después al final del salinato. La irrupción del EZLN en Chiapas, que revivía a las guerrillas urbanas y estudiantiles sofocadas violentamente por Díaz Ordaz y Echeverría, ahora con el componente de la reivin-

20 ENE 2018

Página: 10 Sección: NACION

dicación indigenista, marco el inicio de un periodo turbulento que en 1994 sentó las bases para que el viejo sistema recurriera nuevamente a su mecanismo favorito y eficiente para aferrarse al poder: el miedo de los votantes y de la sociedad.

Al asesinato de Luis Donaldo Colosio, producto de las pugnas internas entre las mafias priístas, siguieron en aquel año una serie de eventos que configuraron el escenario ideal del discurso amedrentador y el freno al cambio y alternancia política. El candidato más gris de su historia, un economista que vomitaba y renegaba de la política, Ernesto Zedillo Ponce de León, ganó la mayor votación histórica del viejo PRI, 17 millones 181 mil 651 sufragios, que en ese entonces representaban casi 51% del padrón total nacional, gracias al "miedo" que se le infundió a la población con la amenaza, del discurso político y de los medios, de que la turbulencia de aquel aciago 94, con guerrilleros encapuchados, Colosio asesinado y toda la incertidumbre y rumores que campeaban, se agravaría todavía más si votaban por un partido distinto.

Paradójicamente el mismo Zedillo, beneficiario del voto del miedo, seis años después y por sus acuerdos secretos con Washington, sepultaría a su partido y al miedo a la alternancia. Para acabar con el dominio de 70 años, Zedillo sólo tuvo que disminuir el otro gran mecanismo de preservación del PRI: la utilización del dinero público para ganar elecciones; eso y el aparato mediático volcado, con la complacencia de Los Pinos, a favor del "fenómeno" dicharachero e irreverente de Vicente Fox, cerraron la pinza zedillista para derribar el miedo histórico y obligar a entregar el poder al partido que a él lo había llevado al poder.

El miedo también es azul. Desde que Fox y el PAN renunciaron a su deber histórico de iniciar el desmantelamiento del viejo régimen priísta y cancelaron iniciativas como la Comisión de la Verdad para investigar y enjuiciar crímenes y corruptelas del viejo régimen, la convivencia "civilizada" entre el panismo y el priísmo resultó en acuerdos que tomarían forma en 2006, cuando la primer presidencia no priísta de la historia decidió recurrir al consabido y universal voto del miedo.

Apoyado en estructuras políticas y económicas del viejo régimen, Fox ideó junto con los empresarios históricamente proclives a la derecha panista, la ya célebre campaña del "Peligro para México", con la cual, ante el fracaso del desafuero, logró frenar la segunda alternancia hacia el proyecto de Andrés Manuel López Obrador, que había hecho del an-

tiguo gobierno del Distrito Federal la plataforma perfecta para construir la primera opción de izquierda —con todos los asegunes del caso—que podía ganar la Presidencia de la República.

La forma en que los resortes del temor y la angustia funcionaron para amedrentar nuevamente al electorado y evitar la alternancia, son de sobra conocidos y fueron magistralmente complementados por dos hechos también profusamente documentados: la soberbia lopezobradorista, que se creyó inalcanzable con sus míticos 10 puntos de ventaja en las encuestas y rechazó diversos pactos que le habrían garantizado el triunfo, y el aprovechamiento de Felipe Calderón de algunos de esos pactos desdeñados por Andrés Manuel —con Elba Esther Gordillo, gobernadores del PRI y empresarios, entre otros—, que ayudaron a escribir la historia de aquella elección.



ENE 2018 Página: 10 Sección: NACION

Peña, beneficiario e impulsor del miedo.

Hoy, en la elección presidencial en marcha, cuando el sistema priísta que regresó al poder en 2012 ve amenazado su proyecto de restauración y preservación del viejo sistema, vuelven los mismos mecanismos de miedo, con distintas variantes y con remi-

niscencias del pasado.

Peña Nieto y su grupo Atlacomulco llegaron al poder porque muchos electores volvieron a votar por el partido que habían "sacado a patadas de Los Pinos" 12 años antes, no sólo por la propaganda televisiva y mediática que creo un rostro carismático y un fenómeno político; también hubo votantes que, cansados del "desorden y el caos" de la violencia y la sangre que caracterizó las presidencia panistas, creyeron que un regreso del PRI "que sabían como hacerlo", restablecería la paz y los equilibrios rotos por Fox y Calderón y con los que históricamente funcionaron los cárteles de la droga administrados y controlados por y desde los gobiernos

La paradoja, casi seis años después, es que el miedo no terminó con el regreso del PRI a Los Pinos. Por el contrario, este sexenio significa una inestabilidad mayor en la seguridad y la tranquilidad de los mexicanos que, ahora enojados e indignados, seguimos sometidos, asustados y violentados por el crimen organizado, ahora casi en la totalidad de la República.

Con Peña volvieron muchas cosas del viejo sistema, menos la anhelada paz narca. Vol-

vió el ejercicio autoritario que se ha ido apropiando de las instituciones y los pocos avances ciudadanos de la última década; regresaron también los viejos estilos y las formas, junto al discurso anquilosado del más rancio priísmo, además de las prácticas, modernizadas y sofisticadas, pero igual de ilegales y burdas, de transferir recursos de la Hacienda pública a las campañas y candidatos del PRI y el uso electorero de los programas sociales. Pero lo que más retornó con Peña y el PRI este sexenio fue la corrupción histórica del viejo régimen, potenciada y sublevada a niveles generalizados en todas las áreas de gobierno y en proporciones mayúsculas que escandalizan e indignan a un país acostumbrado a vivir en y de la corrupción.

La fábula rusa v otros cuentos de terror.

La nueva operación de voto de miedo puesta en marcha por Peña y el PRI tiene el mismo objetivo de esa práctica histórica: retener el poder a toda costa y amedrentar a la apática y desinformada sociedad mexicana, para que no experimente con una alternancia inédita en la Presidencia y no busque un cambio que, dice el discurso oficialista y oficioso, puede resultar regresivo y peligroso.

Como Venezuela, con su tragedia política, social y económica, no alcanzó para amedrentar el voto contra la opción más aventajada en las encuestas —que amenaza con cortar la restauración priísta del poder- el gobierno de Peña Nieto y su partido han abierto ahora una nueva fábula que le cuentan al incauto electorado mexicano, sobre el peligro de votar por López Obrador: la conspiración rusa, desde el Kremlin y con el lobo feroz de Vladimir Putin, que está afilando sus garras sobre México y quiere apoyar la llegada del primer tabasqueño a Los Pinos.

Medios y analistas oficiosos y fantasiosos, junto con voceros del PRI, se han sumado a repetir el cuento de terror de las casacas rusas, que con sus potentes softwares dirigidos desde Moscú han buscado influir en distintos procesos electorales, sobre todo de democracias del mundo desarrollado, en los últimos años.

No hay mayores elementos ni sustento, pero con en las viejas fábulas de Esopo, lo que sí hay es una clara moraleja, que además refuerza y repite el presidente Peña Nieto en sus discursos públicos: "Por estar enojados, no les vaya a pasar que se les nuble la visión y terminen votando por una opción —la lopezobradorista— que los lleve del enojo a la angustia" Y la pregunta obligada en estos cuentos donde los animales hablan y moralizan es: ¿no vivimos ya, además de muy enojados, asustados y amedrentados por la inseguridad y el crimen?, ¿no estamos padeciendo ya la angustia de jugarnos la vida cada vez que salimos a la calle y de sentir que el dinero no alcanza por que la inflación y los precios suben mientras los ingresos no?

Que cada quien vote como quiera y por la opción y la motivación que prefiera, pero que no se deje engañar ni manipular por el discurso oficial y oficioso del poder y algunos medios. Por que es un hecho innegable que el miedo y angustia no son por lo que puede venir, sino que ya son parte de nuestra vivencia colectiva e individual en la era peñista, como para que ahora nos quieran asustar, una vez más, con el petate del muerto.

sgarciasoto@hotmail.com

Página: 10 Sección: Alacrón



MUY OCUPADO anda en estos días el senador Alejandro Encinas, pues está trabajando horas extras en la elaboración del programa de gobierno de la aspirante de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum

Y DICEN por ahí que ese trabajo podría ser recompensado, pues el ex perredista que sustituyó a Andrés Manuel López Obrador como jefe de Gobierno suena para ir a la Primera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México como coordinador morenista.

NI QUÉ DECIR que él estaría encantado, pues su principal tarea sería sacar las leyes secundarias de la Constitución local, cuyos trabajos él mismo dirigió como presidente de la Asamblea Constituyente.

POR ESO y porque, después de ser diputado federal tres veces y senador en una ocasión, lograría la "Trifecta Legislativa" si llega a ser diputado local.

ALLÁ en Morelos cuentan que el gobernador Graco Ramírez está buscando ampliar el alcance de la coalición Por México al Frente, que conforman el PRD, el PAN y Movimiento Ciudadano, y para ello está haciendo arreglos... ¡con el PRI!

SEGÚN esto, el perredista quiere hacer un arreglo en lo oscurito para que el tricolor presente a un candidato débil que, al final, beneficie las aspiraciones de su hijo **Rodrigo Gayosso** y que le permita a los frentistas meterle gol al abanderado de la coalición PES-Morena, Cuauhtémoc Blanco.

DE HECHO, se escucha el nombre del priista Matías Nazario como el probable gallo tricolor que, en realidad, trabajaría en equipo con Gayosso para hacerle marca personal al actual alcalde de Cuernavaca y evitar que les aplique la "cuauhtemiña" para llegar a la gubernatura.

DE FORMA por demás increíble, un juez salió con la ocurrencia de que el ex alcalde de Naucalpan, el priista David Sánchez, puede ser liberado sin cumplir toda su condena, pese a haber cometido peculado con el dinero de todos los mexiquenses al pagar obras que nunca se hicieron.

LA REPENTINA liberación del munícipe se concretará en cuanto termine de juntar el dinero para poder hacer "la reparación del daño" al erario. ¿Y la reparación para los naucalpenses que se quedaron sin las obras que su ex edil había prometido?

EN LOS pasillos del **ISSSTE** se da como un hecho que el ex gobernador chihuahuense y actual director de ese instituto, **José Reyes Baeza**, renunciará en los próximos días para irse a buscar una senaduría.

INCLUSO se comenta que el priista iría en fórmula con su paisana la diputada federal por Ciudad Juárez, Georgina Zapata. ¡Ah, Chihuahua!

20 ENE 118 Página: 8 Sección: OPINION

FRENTES POLÍTICOS

A cuentagotas. La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE avaló el nuevo nombre de la coalición política integrada por el PRI, PVEM y Nueva Alianza: Todos por México. Aunque hubo consideraciones para rechazar, ¡por segunda vez!, el nombre de la coalición, por repetir los vocablos "por México", como en la coalición Por México al Frente; la instancia del INE votó a favor y por unanimidad. "El hecho de que se utilice uno o dos vocablos más o menos similares o idénticos no es suficiente para negar el nombre de una coalición", dijo la consejera Adriana Favela. Como si el problema de México en verdad se resolviera con un punto y coma. ¿Y los proyectos?

Muy activo. Felipe Calderón. expresidente de México, se encuentra en campaña a favor de su esposa, Margarita Zavala, candidata independiente. El exmandatario se ocupa de todos los temas. Ya se quejó de Por México al Frente: "Si para elegir a su candidat@ presidencial, el Frente hubiese seguido el mismo método que usó para elegir a su candidata a CDMX (encuestas), quienquiera que hubiese ganado estaría ahora adelante de @lopezobrador en las encuestas. Pero no, optaron por la exclusión e imposición". Y, subido al tema del que todos opinan, se atrevió a asegurar: "El que Rusia tenga una política de intervención en elecciones de otros países (EU, México), utilice agencias en las que trabajen personajes del primer nivel del candidato afín como Ackerman parece una fantasía de película. De risa dicen. El único problema es que sí está pasando". ¿Política ficción, otra vez?

Fosa. De acuerdo con los últimos registros de homicidios dolosos en el municipio, cada 48 horas asesinan a una persona en Naucalpan, Estado de México. Esta región, cuyo presidente municipal es Édgar Olvera, está llena de maleantes. Lo mismo delinquen en el transporte público que en el robo a unidades de carga. En las dos semanas recientes se ha incrementado el miedo. Es una completa tragedia. En todo el municipio se roban un promedio de diez vehículos diarios; en Lomas Verdes, se los han llevado jen 38 segundos! Está tan mal Naucalpan, que los vecinos lo que quieren es que este gobierno municipal se vaya y termine su ineptitud, pues sólo ha minado la calidad de vida de los naucalpenses. ¿Y la estrategia de seguridad de Olvera? Bien, gracias.

20 ENE 2018

Página: 9 Sección: PRIMERA

Intercambio positivo. Durante el curso Técnicas de Investigación Especializada en Secuestro, que se desarrolla en Michoacán, en el marco del Memorándum de Entendimiento entre Francia y México, se abordan experiencias exitosas en el manejo de crisis y negociación de rehenes, herramientas y protocolos para la presentación ante autoridades judiciales de personas que participen en este tipo de actos delictivos, así como la atención a víctimas de este flagelo. Participan 42 servidores públicos adscritos a 16 Unidades Antisecuestros del país y personal de la Unidad Especializada de Intervención (RAID) de la Policía Nacional francesa. Bien por este tipo de intercambios, por la seguridad y tranquilidad de la ciudadanía.

Controversial. Donald Trump cumple un año como Presidente de Estados Unidos. En ese tiempo, el mandatario ha desafiado normas y convenciones para ajustar el cargo a sus objetivos políticos y personales, a tal punto que desde la Casa Blanca ha atacado tanto a rivales como a aliados. El control a la migración fue su tarjeta de presentación, y México ha sido un blanco favorito. El Presidente estadunidense no pierde la oportunidad de mencionar la construcción del muro que divida ambas naciones. La historia de Trump aún no termina, todavía está pendiente la investigación del Rusiagate, misma que ha puesto en duda la continuación de su mandato. Aún le faltan tres años más al frente de EU y en el mundo hay quienes aseguran que podría ganar un mandato más.

20 ENE 2018

Página: 9 Sección: PRIMERA



No soy la candidata de la continuidad: Barrales

lejandra Barrales sabe que enfrenta el reto de su vida. La jefatura de Gobierno de la Ciudad de México es el segundo cargo electoral más importante del país. "No, no me asusta. Tengo la capacidad, la madurez para sacarlo

A pregunta expresa, nos dice que no se considera la candi-

data "de la continuidad".

Si llega a ganar el primero de julio de 2018, va a revisar, "sin consigna, sin descalificaciones", las políticas del gobierno de la ciudad. Se quedará con lo funcional y desechará lo que haya que desechar. "Tenemos que entender que hay cosas que ajustar", subraya.

-¿Las fotomultas, por ejemplo?

-Es una de las cosas que hay que revisar. Ver qué te en-

La futura candidata de la coalición Por México al Frente al gobierno capitalino niega que haya un distanciamiento con Miguel Mancera. "Son falsas esas versiones. Él tenía conoci-

miento de lo que yo hacía", asevera.

Como ejemplo, subraya que el Consejo del PRD la facultó, como presidenta del partido que era, para que firmara sola el acuerdo con el Frente, que cedía la candidatura presidencial a Ricardo Anaya. Le avisó al jefe de Gobierno. "Él siempre estuvo al tanto", asegura.

Otra cosa que tiene claro es que en la campaña no se va a enfrentar a Claudia Sheinbaum, sino a Andrés Manuel López Obrador. "Cuando vea que su candidata se cae, se va a aparecer a la de ya. Lo vimos en el Estado de México", recuerda.

A Claudia Sheinbaum la conocen a partir de El Peje. "Su trayectoria se la debe a el", subraya. Como delegada en Tlalpan, dice, le fue mal. Su desempeño frente a la tragedia del sismo fue muy cuestionado. "La dejó de atender y se subió a la candidatura".



A Mikel Arriola, abanderado del PRI, apenas lo menciona. Sólo dice que el exdirector del IMSS tiene un gran mérito: Aceptar una candidatura que no tiene futuro.

Le preguntamos cuál sería la prioridad de prioridades en caso que sucediera a Mancera en el Palacio del Ayuntamiento. No lo pensó ni un segundo: Seguridad.

La preocupación número uno de muchos capitalinos la trabajaría en dos ejes. La parte preventiva, que incluye la certificación seria de las policías, y que tiene que ver con la impunidad. Cero tolerancia al crimen.

La mujer se tiene confianza. Está segura de que le ganará a Sheinbaum y que podría hacer un buen gobierno.

La mujer se tiene confianza. Está segura de que le gana a **Sheinbaum** y que puede hacer un buen gobierno. "En todos los lugares que he estado he entregado buenas cuentas y éste no será la excepción", dice.

Las fotomultas, por cierto, se perfilan para ser tema de discusión en estos días de precampaña. Ya han sido declaradas inconstitucionales por jueces federales por violar el derecho de audiencia de los ciudadanos, que no tienen forma de defenderse de estos cobros ni de demostrar que no cometieron infracción alguna o que los aparatos que miden la velocidad no están bien calibrados.

Uno de esos casos fue atraído por la SCJN para emitir un pronunciamiento definitivo. Pero hay otros dos amparos que la Corte no ha atraído y que le pegan al corazón de las fotomultas. Los concedió el Juzgado Octavo de Distrito en Materia Administrativa, con sede en la Ciudad de México. Se basan en aseveración de que es inconstitucional que se privatice ese mecanismo.

"Y resulta aún más violatorio de la Carta Magna que se haya fijado en el contrato de la empresa que las maneja, una cuota de fotomultas que debe cubrir, porque parece más un incentivo para recaudar recursos que para prevenir accidentes", dice el citado juez Octavo de Distrito.

Resolvió que las autoridades de la Ciudad de México violan no sólo la garantía de audiencia, sino también los artículos 16 y 21 constitucionales.

¿Adiós cochinito?

■ No es casual que **José Antonio Meade** haya anunciado en Quintana Roo, tierra del encarcelado exgobernador priista **Roberto Borge**, que los partidos que lo apoyan para llegar a la Presidencia de la República —PRI, PVEM y Nueva Alianza— presentarán una iniciativa de reforma en el Congreso que obligaría a corruptos y delincuentes de cuello blanco a devolver los recursos y bienes obtenidos ilícitamente.

La iniciativa se basaría en tres puntos: Confiscación de bienes y propiedades de funcionarios públicos, aunque los tengan registrados a nombre de terceros; cárcel máxima para los corruptos y creación de una instancia que certifique declaraciones patrimoniales y de impuestos de funcionarios.

No le va a ser fácil a **José Antonio** convencer a los ciudadanos de la autenticidad de esos buenos propósitos. La marca PRI pesa en la credibilidad de los compromisos que asuma para combatir la corrupción.

A su favor tiene que se le conoce como un hombre honrado. Ni él, que ha sido cinco veces secretario de Estado, ni su padre, **Dionisio Meade**, exdiputado federal, con larga trayectoria en Hacienda, viven en la opulencia. Le reprochan, eso sí, haber sido omiso frente a temas espinosos en Sedesol y Hacienda.

Él se defiende: "Mi trabajo explica lo que soy y lo que tengo. Puedo acreditar de qué vivo y cómo lo he obtenido. En ello nunca ha habido simulación. Por educación y por convicción, estoy en contra de toda forma de corrupción, en particular, si ésta viene de quien debe de servir a la sociedad", dijo el abanderado de la coalición Todos por México.

• Que el jaloneo por candidaturas en la coalición que postula a Andrés Manuel López Obrador llegó a tal grado que el propio tabasqueño se vio obligado a convocar a los dirigentes del Partido del Trabajo, Alberto Anaya; PES, Hugo Eric Flores, y Morena, Yeidckol Polevnsky, para reunirse y destrabar los desacuerdos.

La principal diferencia que se escuchó anoche en un hotel en Veracruz fue el tema Morelos, donde Encuentro Social quiere sí o sí que **Cuauhtémoc Blanco**, alcalde de Cuernavaca, sea el abanderado, pero los morenistas nomás ven al senador con licencia **Rabindranath Salazar** en la boleta.

De hecho, el líder del PES ya prometió 1.2 millones de personas para la movilización de la jornada electoral y cada una debe llevar a 10 más a votar, todo a cambio de que **El Cuau** sea el candidato.

QUE a pesar de que **Xóchitl Gálvez** dijo que su apoyo al precandidato presidencial de la coalición
Por México al Frente, **Ricardo Anaya**, será durante sus descansos, este viernes laboral se vio a la jefa delegacional de Miguel Hidalgo en el Aeropuerto de la Ciudad de México desde las seis de la mañana.

La hidalguense acompañó a **Anaya** a un recorrido y reuniones con representantes de pueblos originarios en Oaxaca.

*QUE como MILENIO adelantó, ayer se hizo oficial la propuesta presidencial a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión de Irene Espinosa Cantellano como subgobernadora del Banco de México, en sustitución de Alejandro Díaz de León Carrillo, quien se hizo cargo del órgano autónomo a la salida de Agustín Carstens.

La candidata será, de ser ratificada por los legisladores, la primera mujer en ese cargo, con vigencia hasta diciembre de 2024, después de una trayectoria profesional de 30 años que la llevó hasta la Tesorería de la Federación, donde se desempeña desde abril de 2009.

QUE mucha civilidad política exhibieron el alcalde panista de Huixquilucan, **Enrique Vargas**, y el mandatario priista del Estado de México, **Alfredo del Mazo**, durante la Feria del Empleo de ese municipio el jueves pasado.

El gobernante, natural de ese lugar, hizo un llamado al trabajo coordinado, públicamente deseó éxito al munícipe y dijo que lo más importante son los mexiquenses y no las ideologías partidistas.

PEPE GRILLO



Los pasos de Corral

Hoy arranca en Ciudad Juárez, Chihuahua, la marcha promovida por Javier Corral para dirimir su conflicto hacendario con el gobierno federal.

El plan es que llegue a la Ciudad de México el día 4 de febrero.

El mandatario ya pasó la charola para recaudar fondos que patrocinen la movilización. Abrió cuatro cuentas bancarias para recibir depósitos.

No ha dicho quién supervisará las transacciones v si las donaciones serán anónimas.

Hay quien sostiene que el INE debería considerar la marcha de Corral como un acto anticipado de

Entre tanto, la PGR ha formalizado tres solicitudes de extradición para presentar ante la justicia mexicana al exgobernador César Duarte.

La pregunta pertinente es si Corral seguirá marchando incluso después de una eventual entrevista con el secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete.

HRW vs populismos

Human Rights Watch alertó sobre el ascenso al poder de populistas autoritarios en varios países del mundo. Los populismos son peligrosos para los derechos humanos y agudizan la desconfianza de la gente en las instituciones democráticas de cada país.

En su informe anual, el organismo internacional advirtió que México es el país con mayor riesgo de una victoria populista este año, por medio de López Obrador.

HRW apuntó algo que analistas locales han destacado: el mejor aliado del candidato presidencial de Morena es, queriéndolo o no, el gobierno de Donald Trump. Cuanto más se mete con México y los mexicanos, más apropiada le parece a la gente la opción del populismo. Lo dicho, nadie sabe para quién trabaja.

Se junta la chamba

La cuarta acción de inconstitucionalidad en contra de la Ley de Seguridad Interior correspondió a un grupo de senadores.

En esta ocasión, a los legisladores de PAN y PRD se unieron los del PT, con Manuel Bartlett a la cabeza. En su documento, entregado en las oficinas de la Suprema Corte de Justicia, se afirma que la ley favorece más a Estados Unidos que a México, y viola disposiciones sobre derechos humanos. A los magistrados de la Suprema se les acumula la chamba, Si al final del día queda en claro si la ley es

El seguro de México

El Instituto Mexicano del Seguro Social cumple 75 años. Fue creado en 1943 por decreto del entonces presidente, Ávila Camacho. Es una institución clave en el México moderno.

constitucional o no, el esfuerzo habrá valido la pena.

En actualidad atiende a 74 millones de derechohabientes, una cifra descomunal. En consecuencia, tiene la red hospitalaria más grande de América Latina, en la que laboran los mejores especialistas médicos.

El Instituto atraviesa por una transición general hacia el mundo digital, para ser más eficiente y mantenerse a la vanguardia en la prestación de sus servicios.

Desde luego hay desafíos enormes, acordes a las dimensiones del IMSS, pero el Instituto cumple sus primeros 75 con finanzas sanas y un futuro promisorio.

pepegrillocronica@gmail.com

20 ENE 2018

Página: 3 Sección: OPINION

County